

**Kreisstadt Siegburg
Der Bürgermeister**

Abt. Jugend- u. Schulverwaltung
3154/VIII

Nachtrag Nr. 1

Gremium: Schulausschuss öffentlich
Sitzung am: 20.03.2024

Konzept zur Steigerung der Attraktivität des Schulessens unter Einbeziehung der Anschaffung einer Kühlzelle in der Mensa des Anno-Gymnasiums

Sachverhalt:

In der Mensa des Anno-Gymnasiums sind mehrere Kühlschränke und Tiefkühltruhen aufgestellt. Insbesondere der Betrieb der Tiefkühltruhen ist im Vergleich zur Kühlzelle nicht energieeffizient. Zudem werden diese Tiefkühltruhen bislang von den Lieferanten kostenfrei gestellt. Zum Ende des Schuljahres 2023/2024 läuft diese Regelung jedoch aus.

Hier müssen nach dem laufenden Schuljahr fünf von sechs Tiefkühltruhen an die Lieferfirmen zurückgegeben werden. Insofern ist eine Neuausstattung durch die Stadt Siegburg als Träger unabdingbar.

Eine Neuanschaffung von Tiefkühltruhen wäre zwar im ersten Moment preiswerter, aber – wie ausgeführt – wegen der geringeren Energieeffizienz auf Dauer ein Kostenfaktor und umweltschädlich. Zudem bietet im laufenden Betrieb eine Kühlzelle deutlich mehr Platz und ist effektiver nutzbar, was die Essensausgabe beschleunigt.

In der Ursprungsplanung der Küchenplaner war für die Mensa des Anno-Gymnasiums bereits eine solche Kühlzelle vorgesehen. Der Verwaltung liegt das Angebot einer Fachfirma vor, dass die Kosten für den Einbau einer angemessen dimensionierten Kühlzelle in den bereits vorhandenen Räumlichkeiten auf rund 30.000 € beziffert. Aktuell wird für die Kühlzelle vorgesehene Raum als Lagerraum des Caterers genutzt.

Die Zentralküche des Caterers muss die Lieferung der Warmverpflegung in mehreren Kleingebinden kommissionieren, damit das Arbeitsteam des Caterers, die Komponenten auch nach Bedarf aufbereiten kann. Dafür bietet die Kühlmöglichkeit im Anno-Gymnasium nicht immer ausreichend Platz:

- a. viele Kleingebinde bedeuten mehr benötigte Kühlkapazitäten
- b. nur so kann gewährleistet werden, dass auch der/die letzte Schüler/in nicht ein Essen erhält, welches nicht den gewünschten Frischeeffekt aufweist

Planung des Caterers:

Die Kühlzelle wird für den TK-Bereich benötigt, um den Schülerinnen und Schülern weiterhin ein reichhaltiges Angebot zu unterbreiten und die Mensa in Konkurrenz zu Supermärkten etc. attraktiv zu halten. Durch die Kühlzelle ergibt sich eine höhere Kühlmöglichkeit. Dadurch können mehr Essen effizienter ausgegeben werden und Lieferanten können die mehrfache Anlieferung reduzieren. Deshalb verringern sich Kosten sowie der CO₂-Abdruck wird verbessert.

Planung der Schule:

Das Anno-Gymnasium setzt sich für eine gesunde Ernährung seiner Schülerinnen und Schüler ein. Dazu gehört auch eine ausgewogene Zwischenverpflegung (z. B. Robibecker = Quarkbecher mit frischem Obst, vegetarische Wraps, RobiSmiley= 65% Vollkornweizenbrötchen mit frischem Salat,

Gurken, Tomaten) in den Pausen. Eine attraktive Mensa hält die Kinder und Jugendlichen davon ab, sich alternativ mit „Chips und Cola“ aus dem Supermarkt zu versorgen. Die Mensa stellt einen Wohlfühlort dar, in dem gerne auch beim Verzehr des warmen Mittagessens mehr Zeit verbracht wird.

Um gerade die jungen Schülerinnen und Schüler für das Bistro zu gewinnen, sind zum kommenden Schuljahr eine Reihe von Maßnahmen (innerhalb und außerhalb des Unterrichts) geplant.

Fazit:

Durch die Anschaffung der Kühlzelle ergibt sich eine höhere Kühlkapazität und dadurch auch eine schnellere Versorgung der Schüler*Innen. Hier gewinnt die Mensa mehr Attraktivität und Zuspruch bei den Schüler*Innen. Gemeinsam mit der Schulleitung werden derzeit bereits weitere Maßnahmen besprochen, um den Zuspruch der Schülerinnen und Schüler (insbesondere der Sekundarstufe I) zur Mensa weiter zu erhöhen.

Investive Mittel i. H. v. 30.000,- € sind im vom Rat am 18.3.2024 verabschiedeten Haushaltsplan für das laufende Jahr vorhanden.

Leitziel C:

Die attraktive und bildungsfreundliche Kulturstadt.

strategisches Ziel 9:

Siegburg bietet die Voraussetzungen für ein lebenslanges Lernen.

Beschlussvorschlag:

Der Schulausschuss befürwortet den Einbau einer Kühlzelle in den Räumlichkeiten der Mensa des Anno-Gymnasiums und beauftragt die Verwaltung mit der Umsetzung der entsprechenden Maßnahme zum nächstmöglichen Zeitpunkt.

Siegburg, 19.3.2024